



# Cesfam de Huasco bajo presenta un 80% de avance en sus obras

**A**utoridades regionales lideradas por el Delegado Presidencial de Atacama Rodrigo Illanes Naranjo, la Seremi de Salud Atacama Jessica Rojas Gahona, la alcaldesa (S) Karen Cortés, concejales de la comuna y el subdirector (S) médico del Servicio de Salud Atacama Dr. Fernando Ibañez Cornejo realizaron una visita a las obras del nuevo CESFAM de Huasco bajo que presenta un 80% de avance.

Al respecto, el Delegado Presidencial de Atacama Rodrigo Illanes Naranjo destacó que:

“estamos finalizando el recorrido por lo que será el nuevo CESFAM del sector de Huasco bajo, hemos visto sus impresiones y por supuesto, el trabajo que realiza el gobierno en torno a la salud en la región de Atacama. Vamos a cumplir un año de haber puesto la primera piedra en este Cesfam de Huasco bajo. Es una implementación y un desarrollo de salud que va a beneficiar a más de 3500 personas con una inversión de más de 6 mil millones, una superficie de más de mil metros cuadrados viene a fortalecer la Red que estamos estableciendo no solo en la región, sino que también en el eje entorno a la cuenca del río Huasco junto con el Hospital comunitario de la comuna”.

La construcción del centro de salud Cesfam Rural Huasco bajo se encuentra emplazado en terreno de propiedad municipal de 2.541, 99 m<sup>2</sup> ubicado en calle el Sauce, sector los olivos, Huasco bajo comuna de Huasco. El proyecto desarrolla su parte atención de usuarios en un solo nivel (edificio 1 piso) y desarrolla un área técnica industrial en un nivel soterrado.

“Estamos muy contentos, es una nueva infraestructura, es una importante inversión pública en salud que nos va a permitir mejorar la oportunidad, la calidad en términos de equidad para las personas. Estas son obras concretas que nos permiten, asegurar que vamos avanzando para poder entregar más y mejor salud a la región de Atacama. Nos compromete a las autoridades que vamos terminando nuestros períodos de gobierno y a las autoridades que van a subir para poder, ojalá no tener mayores inconvenientes y cumplir con los plazos para que efectivamente esta importante infraestructura que nos va a permitir, insisto, mejorar lo que es la calidad y la oportunidad de atención” expresó la Seremi de Salud Atacama Jessica Rojas Gahona.

El establecimiento de salud contará con una población beneficiaria de 3.500 inscritos aproximadamente. De

esta forma, el eje de la propuesta de modelo de gestión para la comuna de Huasco plantea el fortalecimiento de la Atención Primaria de Salud integrado a través del Hospital Comunitario Manuel Magalhaes Medling (un Hospital de la Familia y la Comunidad) y este nuevo CESFAM de Salud Rural, dependiente de la Municipalidad de Huasco (que considera la atención rural), tal como lo detalló el subdirector (S) médico del SSA, Dr. Fernando Ibañez: “Hoy hemos sido parte de una visita al nuevo CESFAM Rural de Huasco que se va a inaugurar y va a entrar en funcionamiento en este año. Nos vamos muy contentos muy gratos con esta visita, donde podemos ver que la infraestructura da cuenta de lo que se espera de un centro de atención primaria, donde sus tres pilares y quizás el más importante, aquel que está más centrado en la persona, la infraestructura demuestra de que en la atención de salud está pensada en lo más importante que son nuestros pacientes y este centro de salud viene a reforzar, el trabajo en conjunto y coordinado de la Red de Atención Primaria en Huasco, junto con el Hospital Comunitario de Huasco. Así que solamente mencionar que como Servicio de Salud hemos trabajado coordinadamente para que se cumplan los

plazos. Los tiempos de esta infraestructura y que va a ir a aportar indudablemente a reforzar la red de atención de nuestra región de Atacama”.

“Bastante contento de realizar esta visita en terreno, acompañado de un equipo, de la gente, de los concejales, porque nos permite aterrizar a la realidad un plano, un plano que teníamos con imágenes 3D y vernos que contamos con un sin número de box de atención, con la integración de patología, con salas de medicina complementaria, con un enfoque mucho más integral para la comunidad y en sí la construcción y la edificación está preciosa, ya es mucho más amplio, considera todos los ámbitos hasta sala de rayos para dental, lo cual para nosotros nos satisface y nos pone desafíos. Es un trabajo ya más delicado, más detenido, pero es un desafío que nos ponemos como equipo y con esta nueva infraestructura y con esta visita en terreno nos permite llenarnos de energía para estos nuevos desafíos. Así que nos vamos bastante llenos de energía de esta visita y con el desafío de esto de seguir creciendo y seguir mejorando” finalizó el Director de Salud Municipal de la comuna, Yerko Tabali.